

ISA tendrá que mostrar las actas de la reunión donde eligieron a Jorge Carrillo como presidente

El Consejo de Estado le pidió a la Junta de ISA que entregue las actas sobre la controvertida elección de Jorge Carrillo como presidente.



Mediante un auto, el Consejo de Estado solicita a la Junta Directiva entregar los documentos de la reunión donde se aprobó la elección de Carrillo en ISA. FOTO: El Colombiano.



El Colombiano

01 de noviembre de 2024

[Haz clic aquí para escuchar la noticia.](#)

El Consejo de Estado le pidió a la junta directiva de ISA entregar las actas de la reunión en la que se eligió a Jorge Andrés Carrillo como nuevo presidente de la compañía.

Según un documento conocido por La República, el organismo solicitó **“una copia del acta de la reunión donde se hizo la designación de Carrillo y los documentos que formalizaron la misma”**. También se requirió una constancia de la publicación de ese acto, en caso de que haya sido publicada.

Cabe recordar que, el pasado jueves 15 de agosto, **la junta directiva de ISA, filial de Ecopetrol, decidió nombrar nuevo presidente de la empresa de interconexión eléctrica a Jorge Andrés Carrillo**, una ficha clave del exalcalde de Medellín Daniel Quintero.

Le recomendamos leer: Jorge Carrillo haría remezón en la cúpula de ISA que costaría \$42.000 millones

Su hoja de vida y la trayectoria arrojan por lo menos dos conclusiones que tal vez definen los cimientos de la trayectoria del bogotano de 43 años: **ha pasado por varios cargos relacionados con el tratamiento del agua en Colombia; y ha forjado amistades políticas que en realidad no se sabe si son lunares en su ancho y vistoso currículum.**

Todo cambió para Carrillo cuando **Daniel Quintero llegó a la Alcaldía de Medellín**. Quintero reclutó los saberes de Carrillo. El 14 de abril de 2021, fue nombrado **gerente general de EPM**, luego de que la Junta Directiva de la Empresa recomendará de forma unánime su nombramiento al alcalde de Medellín.



Economía

La sombra con la que carga Jorge Carrillo, el nuevo gerente de ISA

sooy pro ¿Buscando trabajo? Crea y registra tu hoja de vida. [INGRESA AQUÍ](#)

[Regístrate a nuestro newsletter](#)

[Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News](#)

[Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)

Las más leídas

El tesoro que ha salvado a Colombia del apagón
hace 1 hora

Robert Downey Jr amenazó con demandar a cualquiera que haga una réplica de él con la IA

Entrevista exclusiva con Martín Echeverría, el otro colombiano con doblete en semifinal de Copa Sudamericana

Se buscan 250 jóvenes apasionados por la industria musical: Medellín Music Lab abre nueva convocatoria

“Todo el mundo pensó que no lo iba a lograr”: Logina Salah, la primera participante de Miss Universo con vitillito

Te recomendamos

“Le cumplimos a Colombia y le cumplimos al mundo, fue un éxito”, Alejandro Eder sobre el cierre de la COP16

Cali, ciudad biodiversa de Colombia Un viaje visual por la riqueza natural de la sede de la COP16

Camarógrafo colombiano le cantó la tabla al ‘Dibu’ Martínez: “Hay que tener pantalones, ya no es un niño”

Disfraces que eligieron los famosos para lucirse en Halloween, ¿Kim Kardashian le robó el reinado a Heidi Klum?

Utilidad para la vida

¡No deje pasar la oportunidad! Vacantes en teletrabajo con muy buenos salarios

Grupo Éxito y Bancolombia ofrecen educación y empleo, ¿cómo aplicar?

Pueblo de España ofrece

Y la realidad es que **llegó con la sombra del quinterismo a cuestras y de su mala gestión en EPM**, por lo mismo que fue tan difícil su elección, ya que varios miembros de la junta, quienes representaban a los fondos de pensiones y a EPM no admitían su nombre para el alto cargo.

Controversia por la elección de Carrillo

La elección de Carrillo para ISA no ha sido ajena a la polémica, desde que su nombre empezó a sonar para reemplazar a Juan Emilio Posada en la dirección de la principal empresa de transmisión eléctrica del país.

Durante el proceso de selección, **se supo que hubo un enfrentamiento interno en la Junta: mientras los representantes de Ecopetrol apoyaban a Carrillo, los nominados por fondos de pensiones y EPM pensaban que no era la mejor opción.** Carrillo venía de la Gerencia de EPM, donde fue nombrado por el [exalcalde de Medellín Daniel Quintero](#).



Enlaces Promovidos por Taboola

Esta división en torno a Carrillo se debería, en parte, a su paso por EPM. Después de su salida, [en el empalme con John Maya, actual gerente de EPM](#), se informó que la empresa tenía un déficit de caja de \$5 billones.

Sin embargo, **la elección de Jorge Carrillo como nuevo presidente de ISA fue difícil de concretar en la Junta de Ecopetrol.** Prueba de ello es que desde el 2 de enero estaba vacante el cargo. **Entre Petro y Roa tenían diferencias: según fuentes de la junta, Petro quería a Carrillo y Roa no.** El cambio de junta directiva, a finales de marzo, la cual quedó conformada en su mayoría por fichas de Petro, comenzó a abrir el camino a una decisión.

Lea también: “Carrillo no cumple con requisitos para ser presidente de ISA”: Peláez

Un sector importante de la junta de Ecopetrol trataba de evitar a toda costa que fuera Jorge Carrillo el que llegara a ISA debido a las irregularidades que se denunciaron contra él por su gestión como gerente de EPM. Pero, finalmente, perdieron el pulso.

Además, la figura de Carrillo ha estado rodeada de varias denuncias de corrupción, que están en manos de los organismos de control. Por ejemplo, **La novela detrás del fallido contrato de \$5 billones entre EPM y Canacol y Los pliegos de Hidroituango, ¿a la medida de los chinos?**



Antioquia

Los pliegos de Hidroituango, ¿a la medida de los chinos?

Otra controversia fue la venta de [Afinia](#), filial de EPM, denunciada por el actual alcalde de Medellín, Federico Gutiérrez, quien reveló que **se vendió en 8 millones de dólares, a pesar de sus pérdidas mensuales de unos \$90.000 millones.**

Carrillo también contaba con el apoyo del presidente Gustavo Petro, quien en varias ocasiones ha criticado la operación del [sistema energético en el país](#), argumentando que las generadoras de energía cobran de más a los usuarios.

Por su parte, **XM, la filial de ISA que opera el Sistema Interconectado Nacional (SIN), también ha estado en la mira por rumores de que podrían cambiar a sus directivos**, ya que desde allí se maneja el mercado mayorista de energía y se negocian los precios del kilovatio.

A su vez, hace un mes, **se conoció que Jorge Carrillo haría remezón en la cúpula de ISA que costaría \$42.000 millones.** La nueva administración estaría contemplando un plan de retiro para vicepresidentes y directivos de alto rango; algo parecido a lo que Carrillo también hizo en EPM, donde sacó a técnicos para poner cuotas políticas.

Desde hace un par de meses, [Proantioquia](#), asociación de empresas e instituciones que promueve el desarrollo sostenible de Antioquia, indicó que ISA es mucho más que una empresa pública en Colombia, es un pilar estratégico que pertenece a la

empiezo y casa con pago de 1.800 euros al mes



Si mi gato es agresivo, ¿qué debo hacer?

que una empresa pública en Colombia, es un pilar estratégico que participa en la gestión de sectores vitales. Por ello, **cualquier cambio en su dirección genera expectativas y, en este caso, una gran preocupación.**

Lea también: [La historia detrás de la elección de Jorge Carrillo en la presidencia de ISA](#)

Estas dudas de Proantioquia se basan en que **Carrillo llega con una sombra sobre sus hombros: enfrenta cuestionamientos éticos y legales que han derivado en investigaciones penales** de gran envergadura, aún sin resolver.

Resultados financieros de ISA

En definitiva, ISA, que además es la columna vertebral de la transmisión eléctrica en América Latina, **posee 75.000 kilómetros de tendido eléctrico y controla el 65% de este mercado en Colombia.**



Esta es una multilatina que opera en los negocios de energía eléctrica, vías y telecomunicaciones en Brasil, Chile, Perú, Bolivia, Argentina y Centroamérica, donde genera más de 4.000 empleos en 51 empresas.

Siga leyendo: [Utilidad de ISA crece un 10% en lo que va del año](#)

Al frente de este gigante, de \$73,4 billones en activos, está desde comienzos de este mes Jorge Andrés Carrillo Cardoso, **cuyo nombre ni siquiera ha sido asentado en el certificado de existencia y representación legal de la Cámara de Comercio de Medellín.**

Solo en el tercer trimestre de 2024, la empresa reportó ingresos por \$4,39 billones, con un Ebitda de \$3 billones, 57% más que en el mismo periodo del año pasado, y una utilidad neta acumulada de \$2,2 billones.

Para seguir leyendo



[Anterior](#)

El tesoro que ha salvado a Colombia del apagón

¿Por qué Cuba, Ecuador y Venezuela sufren apagones y Colombia no? Por un modelo que para muchos es desconocido. Pero ahora, la fórmula colombiana también está en riesgo.

hace 1 hora [<](#)

[Siguiendo >](#)

El tesoro que ha salvado a Colombia del apagón

¿Por qué Cuba, Ecuador y Venezuela sufren apagones y Colombia no? Por un modelo que para muchos es desconocido. Pero ahora, la fórmula colombiana también está en riesgo.



Scooby pro El empleo que busca está a un clic

[Ver ofertas](#)

 [Regístrate a nuestro newsletter](#)

 [Únete a nuestro canal de Whatsapp](#)



Colombia diseñó hace 30 años un sistema de gestión de energía con el que puede sacar pecho y visto en retrospectiva es uno de los más grandes tesoros del país. FOTO CAMILO SUÁREZ



El Colombiano

hace 1 hora



Por un momento cierre los ojos y piense cómo sería su vida sin **energía eléctrica**. Se despierta en la mañana revisa su celular para ver la hora, pero está descargado. Trata de prender la luz porque todavía está oscuro pero fracasa en el intento. **Va a la cocina y la estufa no funciona para hacer un desayuno caliente. Abre la nevera y encuentra alimentos podridos.**

Podría interesarle: [América Latina a oscuras: a 12 países los golpea su peor crisis energética en años](#)

Tampoco podrá bañarse con agua tibia. Si tenía que cuadrar alguna reunión no tendrá cómo llamar. Ni tampoco tendrá acceso a internet. Si sale a la calle en el carro posiblemente se encontrará con los semáforos descompuestos y una tremenda congestión. En fin. **Apenas algunos de los muchos contratiempos de no tener energía.**

ACOLGEN 
@Acolgen · [Seguir](#)

Así puedes ahorrar energía eléctrica. ¡El uso eficiente de este recurso depende de todos! [#ElFocoEsAhorrar](#)
[#CadaKilovatioCuenta](#)



6:00 p. m. · 17 oct. 2024

7  [Responder](#) [Copia enlace](#)

[Leer más en X](#)

A veces nos cuesta imaginar cómo sería la vida diaria sin energía eléctrica porque